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Aos vinte e cinco dias do mês de maio de dois mil e vinte e um, às 15:30 horas, por meio de 1 
reunião online, foi realizada a II Reunião Ordinária do Conselho da Faculdade de Enfermagem 2 
da UFPA, sob a Presidência da Profa. Dra. Vera Lúcia de Azevedo Lima, Diretora da Faculdade 3 
de Enfermagem. Estiveram presentes os seguintes conselheiros: Profa. Dra. Dirce Nascimento 4 
Pinheiro, Vice-Diretora da Faculdade de Enfermagem, Profa. Dra. Cláudia Ribeiro Menezes, 5 
Profa. MSc. Franciane do Socorro Rodrigues Gomes, Profa. Dra. Edficher Margotti, Prof. MSc. 6 
Romulo Augusto Feio Farias, Profa. MSc. Geyse Aline Dias, Profa. MSc. Maria Clara Costa 7 
Figueiredo, Prof. Dr. Sílvio Éder Dias da Silva; Representante dos Técnicos Administrativos: 8 
Ivania Lameira da Silva Vieira; Representantes do CAENF: Clara Alice Monteiro Soranso e 9 
Albertth Alex da Silva Lima. Docentes convidados: Profa. Dra. Marília de Fátima Vieira de 10 
Oliveira, Profa. Dra. Nádile Juliane Costa de Castro, Profa. Dra. Roseneide dos Santos Tavares, 11 
Profa. Dra. Aline Maria Pereira Cruz, Profa. Dra. Aline Macedo, Profa. MSc. Márcia Simão 12 
Carneiro, Prof. Dr. Diego Pereira Rodrigues, Profa. Dra. Elyade Nelly Pires Camacho, Profa. 13 
Dra. Cintia Yolette Urbano Pauxis Aben-Athar Valentin, Profa. Dra. Fabiane de Jesus. Esta 14 
reunião foi aberta aos Professores, discentes e alunos dos conselheiros, estavam na sala 15 
aproximadamente 100 pessoas. A Presidente cumprimentou a todos os presentes e em seguida 16 
iniciou a reunião. I- Comunicações: A Presidente Profa. Vera Lúcia comentou sobre o ofício 17 
circular nº 01, que recebeu do ICS, cujo conteúdo se tratava da relação dos bens patrimoniais 18 
da Faculdade. Informou que amanhã estará uma comissão de uma empresa terceirizada 19 
acompanhada do Sr. Ronaldo Bezerra da Silva Júnior do ICS, Irson Correa, Roselene Batista e 20 
um representante do CAENF. A comissão entrará em todas as salas, inclusive laboratórios e na 21 
sala de obstetrícia, para fazer o levantamento dos bens patrimoniais. Informou também de 22 
outro ofício circular da Direção do ICS, dando orientações sobre as atividades acadêmicas de 23 
ensino, relacionadas ao bandeiramento e a questão das vacinas, assim muitas dúvidas foram 24 
tiradas. Informou também sobre o término do contrato dos Professores substitutos, Idelson de 25 
Jesus e Heloisa Helena Souto Vidal, esta se encontra de férias, mas que não retornará à 26 
Faculdade de Enfermagem. Outro informe é o término do Curso de Doutorado da Profa. Dra. 27 
Andrea Ribeiro da Costa, que retorna às suas atividades acadêmicas na Faenf. Em seguida pediu 28 
para a Profa. Dirce Pinheiro falar da situação do cenário de práticas acadêmicas e estágio. Com 29 
a palavra informou que a Secretaria Municipal de Saúde abriu o cronograma das Unidades 30 
usadas para as práticas, o Guamá, por exemplo, que só os formandos poderão adentrar nas 31 
Unidades Básicas. Os alunos do 3º e 4º semestre, não poderão realizar as práticas nesse 32 
período, foi uma exigência do ICS com base no bandeiramento e protocolo dos serviços de 33 
saúde, que ainda está em discussão. Práticas acadêmicas estão suspensas e práticas dos 34 
estágios estão mantidas. II- PROPOSIÇÕES: A Profa. Edficher Margotti propôs que entrasse na 35 
pauta a formação da Comissão Eleitoral, para a escolha do Diretor e Vice-Diretor da faculdade 36 
de Enfermagem, proposição aceita por unanimidade. III-Ordem do dia: 01 – Demandas 37 
trazidas pelo CAENF: A aluna Clara Alice iniciou expondo as demandas do CAENF entre elas 38 
estão o sobrecarregamento de atividades por partes dos docentes, numa mesma semana o 39 
aluno tem que fazer prova e estudar para seminário, pede para que os docentes sejam mais 40 
sensíveis nessa questão, visto que, no ERE os alunos não estão dentro da sala de aula, e sim, 41 
em suas casas fazendo outras atividades ou no trabalho assistindo aula. Outra demanda é  a 42 



    
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO PARÁ 

INSTITUTO DE CIÊNCIAS DA SAÚDE 

FACULDADE DE ENFERMAGEM 

 

ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DA FACULDADE DE 

ENFERMAGEM, DO INSTITUTO DE CIÊNCIAS DA SAÚDE, DA UNIVERSIDADE 

FEDERAL DO PARÁ, DO DIA VINTE E CINCO DE MAIO DE DOIS MIL E VINTE E 

UM. 

  

2 
 

possibilidade de gravação das aulas por parte dos professores, porque muitos alunos não 43 
podem assistir as aulas naquela hora marcada e com isso acaba perdendo o conteúdo da 44 
matéria; levando falta e sendo prejudicado por não poder reaver o assunto perdido. Ainda com 45 
a palavra, fez o seguinte questionamento: Como ficarão as práticas da turma de 2019.2? vão 46 
avançar de semestre? Como vão ficar sem as práticas? Vão repor as práticas? Vão repetir as 47 
disciplinas ou avançar de semestre? Uma outra situação, é que foi enviado um ofício de nº 12 48 
para a Direção da Faculdade, relatando a postura do Prof. Idelson de Jesus de Souza Leal Júnior, 49 

que ministra a disciplina de urgência e emergência do 4º semestre, ocorrida na turma 50 

2018.4, a turma relata, que o referido professor não cumpriu com o cronograma de suas 51 
atividades, tendo faltado sua segunda aula no dia 10 sua segunda aula no dia 10 de maio, sem 52 
avisar previamente ou justificar a falta após o ocorrido. Falou que o Professor, através do grupo 53 
de whatsapp, mandou mensagens desrespeitosas para uma das professoras. A Profa. Dirce 54 
esclareceu para os docentes, que o pleito do CAENF é legítimo, porque não é a primeira vez 55 
que o professor Idelso deixa de cumprir as atividades de ensino sob a sua responsabilidade, e 56 
acrescentou que tentou por várias vezes fazer com que o prof. assumisse suas atividades, 57 
cedendo seu horário da sua atividade curricular, para que ele pudesse completar seu horário, 58 
explicou que este fato foi no ano de 2019, tão logo do ingresso do professor Idelso na 59 
Faculdade, e com isso ficou extremamente prejudicada naquele período. Outro fato narrado 60 
pela profª Dirce Pinheiro foi a necessidade de deslocar a profª Cintia Yolette Urbano para 61 
atividades práticas na área de centro cirúrgica no Hospital Ophir Loyola por ausência do prof 62 
Idelso no segundo período letivo de 2019, e adicionou que só conseguiu realizar a prática de 63 
responsabilidade do professor Idelso, quando pediu à Profa. Cíntia Yolette Urbano, por 64 
gentileza, acompanhar os alunos do o 4º semestre do período letivo citado. Falou que durante 65 
esse processo o próprio professor e alguns colegas que compartilharam com ele, criticaram a 66 
professora Dirce e também tentaram tirar a professora Cíntia Yolette do Ophir  Loyola, mas que 67 
não conseguiram e acabou que terminaram o semestre com muito sacrifício e terminou a fala 68 
pedindo para deixar registrado, que o problema hoje, em algumas Faculdades é que temos 69 
profissionais que entram na Faculdade, ao invés de serem produtivas, ficam o tempo todo 70 
dificultando o exercício da prática, visto que a formação de Enfermeiro é prática. A aluna Clara 71 
Alice falou se não for tomada nenhuma providência em relação ao Prof. Idelson de Jesus, os 72 
alunos levarão o caso para a Ouvidoria. A Profa. Vera Lúcia informou que já entraram com o 73 
processo na Ouvidoria, e que ele recebeu o documento, e que agora está aguardando o 74 
manifesto do Professor, para encaminhar a resposta ao ICS e depois a PROGEP. Aluna Clara 75 
retomou a palavra colocando a situação dos alunos do 6º semestre que estão em risco de 76 
paralisarem suas práticas, prejudicando os alunos. A Professora Dirce falou que conversou com 77 
Prof. Diego Rodrigues, para finalizar a prática do 6º semestre e em seguida, concedeu a palavra 78 
a Profa. Regina Ribeiro Cunha sobre a conversa que ela e as professoras Roseneide Tavares e 79 
Aline Macedo, estiveram com o magnífico Reitor, sobre a possiblidade em se colocar nos 80 
cenários de prática outros alunos da faculdade de enfermagem, não apenas se tratando dos 81 
formandos, mesmo por que a graduação de enfermagem tem uma CH extensa com relação a 82 
atividades práticas. E tendo em vista que professores e alunos do 4º semestre tem a 83 
necessidade em voltar para os laboratórios e para os cenários de prática externos, haja vista 84 
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que a SESMA já liberou o retorno de alunos aos locais por ela gerenciados. A Profa. Regina 85 
Ribeiro pediu a palavra e informou que a visita com o Reitor, foi uma demanda do 4º semestre, 86 
sugeriu que a Gestão formule um documento o mais rápido possível com as demandas, para 87 
serem encaminhados ao CONSAD, PROEG e ao ICS, reunir o conselho para deliberar a 88 
realização das aulas práticas, considerando o bandeiramento da UFPA. Outra questão é o 89 
laboratório, que só deverá ser usado pelos alunos do último ano e assim que for liberado na 90 
universidade será necessário retirar as grades, solicitar um profissional habilitado para avaliar 91 
os riscos e elaborar um mapa de risco. Ainda com a palavra, pediu maior interlocução e 92 
aumentar o numero de reuniões. Sugeriu que a Gestão encaminhasse um documento para o 93 
CONSUN solicitando inserção de pauta. A Profa. Roseneide Tavares leu a Resolução nº01 de 94 
17/06/2010, que normaliza o Núcleo Docente Estruturante, depois de lida ficou marcada uma 95 
reunião extraordinária, para o dia 01/06, às 15hs, para discutir os critérios do NDE e a formação 96 
da comissão referente ao PPC.  Em seguida   foi proposto marcar outra reunião extraordinária, 97 
para o dia 26/05, tendo como pauta única, a situação do 6º semestre, se para as atividades ou 98 
se continua. 02 - Aprovação do Projeto de Pesquisa, intitulado, “Produção e validação de 99 
tecnologias educativas para povos indígenas”, coordenado pela docente Nádile Juliane Costa 100 
de Castro, aprovado pelo conselho por unanimidade. 03- Renovação e Relatório Parcial do 101 
Projeto de Pesquisa Prodoutor, intitulado “Distribuição espacial de casos com criptococose no 102 
Estado do Pará, Amazônia Oriental: identificação de áreas de risco”, coordenado pela docente 103 
Danielle Saraiva Tuma Reis, aprovado pelo conselho por unanimidade. 04- Aprovação do 104 
Projeto de Pesquisa, intitulado “Percepções de Puérperas sobre o cuidado obstétrico realizado 105 
por profissionais médicos durante o trabalho de parto na Região Amazônica, coordenado pela 106 
docente Márcia Simão Carneiro, aprovado pelo conselho por unanimidade. 05 – Aprovação do 107 
Projeto de Pesquisa Prodoutor, intitulado “ Representação Espacial e temporal de sífilis 108 
gestacional: um mapeamento de risco no Estado do Pará, coordenado pela docente Elyade 109 
Nelly Pires Camacho, aprovado por este conselho por unanimidade. 06 - Aprovação do Projeto 110 
de Pesquisa, intitulado “Educação interprofissional  na  formação do Enfermeiro”, coordenado 111 
pela docente Marília de Fátima Vieira de Oliveira, aprovado por este conselho por 112 
unanimidade. 07 - Aprovação do Projeto de Extensão, intitulado “A utilização do brinquedo 113 
terapêutico como instrumento no cuidado pediátrico”, coordenado pela docente Andressa 114 
Tavares Parente, aprovado por este conselho por unanimidade. 08 – Ciência da provação de 115 
seu Projeto de Pós- Doutorado no Programa de Pós Graduação em Biologia de agentes 116 
Infecciosos e Parasitários da UFPA, no período de fevereiro de 2021 à julho de 2022, da 117 
docente Danielle Saraiva Tuma dos Reis, aprovado por este conselho por unanimidade. 09 – 118 
Solicitação de Licença de Capacitação, para concluir a tese de Doutorado, da Profa. Andrea 119 
Ribeiro da Costa, no período de 14/07/2021 à 14/10/21; foi formada uma comissão para avaliar 120 
o caso, com os seguintes docentes: Profa. MSc. Ana Paula Oliveira, Profa. MSc. Geyse Aline Dias 121 
e a Profa. MSc. Franciane do Socorro Rodrigues, aprovado por este conselho por unanimidade. 122 
10 – Aprovação do Requerimento de solicitação de validação de matérias feitas no curso de 123 
graduação em Enfermagem do IFSC, do aluno Thályson Novaes. Foi formada uma comissão 124 
para analisar o caso com os seguintes docentes: Profa. Marília de Fátima Vieira; Prof. Sílvio Èder 125 
Dias da Silva e Profa. Roseneide Tavares, aprovado por este conselho por unanimidade. IV- O 126 
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que Ocorrer: Formação da Comissão Eleitoral para a escolha do Diretor e Vice-Diretor da 127 
Faculdade de Enfermagem, composição: 1º Membro Presidente: Profa. Edficher Margotti, 2º 128 
Membro: Ivania Lameira da Silva Vieira (Técnico Administrativo), 3º Membro: Clara Alice 129 
Monteiro Soranso (CAENF) e o 4º Membro: Profa. Geyse Aline Rodrigues Dias (Suplente), 130 
aprovado por este conselho por unanimidade. A Profa. Edficher se prontificou a ajudar na 131 
elaboração do regimento do CAENF. Nada mais havendo a tratar, eu, Ivânia Lameira Vieira, 132 
Técnica Administrativa da Faculdade, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 133 
assinada por todos os presentes, seguindo os trâmites legais. Belém, vinte e cinco de maio de 134 
dois mil e vinte e um.       135 
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